

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Título
05/07/2014	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	20	2	ENCUESTA REVELA OPINIONES DIVIDIDAS ANTE LEGALIZACION DEL ABORTO Y USO DE MARIHUANA

Sondeo realizado por la Facultad de Derecho de la U. del Desarrollo:

Encuesta revela opiniones divididas ante legalización del aborto y uso de marihuana

En ambos casos, la preferencia mayoritaria está por el rechazo, pero con una ventaja de sólo ocho puntos respecto de la aprobación.

A.C.

Cada año, la Facultad de Derecho de la Universidad del Desarrollo (UDD) realiza una encuesta para detectar cambios en la opinión pública respecto de aquellas materias relevantes o sensibles que tocan el ámbito jurídico.

Esta vez, el estudio incluye preguntas sobre el trabajo de los jueces, la efectividad del nuevo sistema procesal penal y el impacto de la reforma tributaria y de las distintas propuestas legislativas —en temas de carácter valórico— hoy en discusión, como son el proyecto de ley que abre la puerta al matrimonio homosexual, el aborto y la legalización de la marihuana.

Los resultados que arrojó el estudio revelan que casi la totalidad de los encuestados percibe como mala o regular la nueva justicia penal (93%), principalmente por considerarla “demasiado garantista” (51%), y que más de la mitad de los entrevistados desconfía de criterios aplicados por los jueces a la hora de resolver, pues cree que lo hacen “según su propio sentido de la justicia o su ideología” (62%), y no aplicando las leyes.

¿Quién es el responsable de una sentencia justa? El 15% de los entrevistados apuntó a “la ley vigente” y el 19% al “sistema judicial”, pero la mayoría se inclinó por culpar a la Corte Su-

prema (24%) y a los jueces (27%). Con todo, esta dispersión de opiniones hace pensar a los investigadores que hay un desconocimiento de la actividad propiamente jurisdiccional, reseña el estudio.

Otra de las preguntas, para despejar el tema en materia de seguridad ciudadana, en tanto, fue con qué identifican las personas el aumento de los delitos, y entre las opciones entregadas, el 63% de los consultados respondió “a la mala calidad de las leyes, que permiten que los delincuentes queden libres no obstante ser reincidentes”. La segunda preferencia, equivalente al 13%, fue “al sistema judicial”.

En este mismo ámbito, se preguntó por los “violentistas”, sugiriéndose dos posibilidades: entregarles un trato especial y reforzar su reinserción social, o, por el contrario, aplicar mano dura y aumentar el rigor judicial. El 84% de los encuestados optó por este segundo planteamiento, indica el informe de la UDD.

Reformas: tributaria y valóricas

Luego se pasó a las propuestas de modificaciones legales que se estimó podían ser consideradas como sensibles por la ciudadanía. Por ejemplo, la reforma tributaria, que ha concita-

do un amplio debate desde su anuncio. Sobre ella, la mayoría de los entrevistados piensa que “debe realizarse de manera gradual para evitar un retroceso económico” (63%), y poco menos del 20% respondió que su implementación debe materializarse “aún afectando los niveles de desarrollo y crecimiento económico” (16%). El resto no sabe o no responde.

Al 35% de los encuestados que dijo saber cuál era su contenido y alcance se le preguntó, además, cómo la calificaría: el

46% la considera “buena”, el 20% “mala”, e igual porcentaje “injusta”. Los demás se dividieron entre “excelente”, “pésima” y quienes no respondieron.

En cuanto a las modificaciones legales de carácter más valórico, como aquella que toca las uniones de personas del mismo sexo, lo primero fue saber si eran partidarios de legislar acerca del matrimonio homosexual, o solo sobre el Acuerdo de Vida en Pareja (AVP). Poco más de la mitad dio su venia únicamente al AVP (55%), el 28% a la opción de matrimonio y el 17% no contestó.

También se incluyó una pregunta sobre aborto “cuando lo decide libremente la mujer”. ¿Lo legalizaría? Entre los encuestados, prácticamente la mitad dijo que no (51%) y la otra mitad que sí (43%); la diferencia fue de 8 puntos. Y lo mismo se consultó respecto de la marihuana, obteniéndose resultados similares y relativamente estrechos: el 41% estuvo por dar una respuesta afirmativa y el 49% por rechazar su legalización.

Las entrevistas hechas por la U. del Desarrollo incluyeron, además, temas como sistema binominal, derechos humanos, la asamblea constituyente y derechos humanos, entre otros.

La encuesta completa en www.elmercurio.com/legal

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
05/07/2014	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	20	3	ENCUESTA REVELA OPINIONES DIVIDIDAS ANTE LEGALIZACION DEL ABORTO Y USO DE MARIHUANA

